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35 Geistliche Konzerte für Chor
35 Sacred Choral Concertos
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Man sagt über Dmitry Bortniansky, er habe die Gattung des Geistlichen Konzerts 
für Chor – das musikalische Herzstück der orthodoxen göttlichen Liturgie – zur 
Blüte geführt. Seine 35 Geistlichen Konzerte für vier Singstimmen wurden zu 
Beginn des 19. Jahrhunderts erstmals zusammenhängend publiziert. Auch wenn 
kein autographes Manuskript dieser Psalmvertonungen erhalten ist, sind mehrere 
frühe Quellen in österreichischen, britischen und russischen Archiven überliefert. 
Im Vergleich zu der 1882 von Peter Tschaikowsky edierten Ausgabe, die lange 
als Standardausgabe für die Aufführung und das Studium von Bortnianskys 
Musik galt, eröffnet die vorliegende kritische Edition einen neuen Blick auf die 
klangvollen Konzerte.

Dmitry Bortniansky is credited with developing the genre of the sacred choral 
concerto – the musical centerpiece of the Orthodox Divine Liturgy – to its 
highest level. His thirty-five choral concertos for four voices were first published 
as a set in the early nineteenth century. Although no autograph manuscript of 
these psalm settings exists, there are several authoritative early sources that can 
be found in Austrian, British, and Russian archives. Compared with the edition 
produced by Peter Tchaikovsky in 1882, which has long been the standard source 
for performing and studying Bortniansky’s music, the present critical edition 
opens a new perspective on these melodious concertos.
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